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ПРОЛЕТАРИИ В СЕ Х  СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
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Орган Тоншаевского РК КПСС и районного Совета депутатов трудящихся Горьковской области
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Четверг, 28 апреля 1977 года Цена 2 коп.

Сдают трестуВ колхозах и совхозах начался весенний сев, но в хозяйствах еще имеется треста урожая прошлого года. Ее необходимо сдавать на льнозавод.Колхоз «Путь Ленина» из плана 462 центнера государству продал 763 центнера льнотресты. Близки к выполнению плана-совхоз «Вякше- нерский» и колхоз имени Кирова.
Г. КИСЕЛЕВ,главный гоеинспектор по закупкам и качеству сельхозпродуктов.Посевной юбилейного года—
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СЕССИЯ
ГОРЬНОВСНОГО

ОБЛАСТНОГО
СОВЕТА25 апреля с. г. в Большом зале Дома Советов состоялась девятая сессия Горьковского областного Совета депутатов трудящихся ’ пятнадцатого созыва.Сессию открыл председатель облисполкома депутат 

В. И. Семенов.Председателем сессии избирается депутат В. Д. Полетаев—второй секретарь Горьковского горкома КПСС, секретарем —  депутат В. П. Копытова, учительница Вахтанской средней школы Шахунского района.Утверждается следующая повестка дня:1. Отчет о работе исполнительного комитета областного Совета депутатов трудящихся пятнадцатого созыва.2. Организационные вопросы.С докладом по первому вопросу выступил председатель облисполкома В. И. Семенов.В прениях по докладу выступили депутаты: В. В. Ере- 
хинский — председатель Горьковского горисполкома, В. В. 
Шутиков —  первый секретарь Вадского райкома КПССГ 
В. С. Соколов —  тракторист колхоза «Гигант» Шатковского района, Ю. В. Макаров— председатель Дзержинского горисполкома, В. Ф. Золина —  помощник бригадира совхоза «Тепличный» Кстовского района, В. 3. Лапухин— директор Балахнинского целлюлоз- но - бумажного комбината, 
Н. Г. Степанов—  председатель Сеченовского райисполкома, 
Ю. П. Антипин — электромонтер Борского объединения тру- бопрокатов и метизов, М. С. 
Кривошей —  начальник управления коммунального хозяйства облисполкома, Т. М. 
Чиненкова — врач Павловской детской поликлиники, А. М. 
Хлопков — председатель Куле- бакского горисполкома, М. М. 
Блинова —  шлифовщица Заволжского моторного завода.С заключительным словом выступил В. И. Семенов.По обсужденному вопросу принято решение..Областной Совет депутатов трудящихся освободил Я . С. Костюхина от обязанностей начальника управления топливной промышленности облисполкома в связи с уходом на пенсию. Начальником управления топливной промышленности облисполкома утвержден Н. Е. Тепин.В связи с переводом на другую работу Н. М. Громов освобожден от обязанностей председателя областного комитета по телевидению и радиовещанию.В работе сессии приняли участие депутаты Верховного Совета СССР и Верховного Со
вета РСФСР,

Этого дня в колхозе имени Тимирязева ждали. Выезд в поле весной всегда праздник для земледельца. Первые дни полевых работ в хозяйстве прошли организованно. Да иначе и быть не может. Этого требуют погодные условия. Солнце и ветер сильно сушат землю. И задача наших механизаторов заключается в том, чтобы семена яровых зерновых полоягить во влажную почву.Двадцать четвертого апреля на полях велись весновспашка, боронование, посев, подкормка озимых и другие работы. В этот день работали в поле четырнадцать тракторов.Работы ведутся групповым способом» Весновспашку проводят четыре трактора

Узкорядным
способомВторой день в колхозе «Путь Ленина» сеют ранние яровые культуры. В Лазарцев- ской бригаде ячмень высевают по- картофельному полю. Одновременно с культивацией вносится аммиачная вода. Сев ведется узкорядным способом с' внесением гранулированного суперфосфата из расчета по. 50 кг на гектар.Хорошо работает посевной агрегат В . Г. Поплаухина с севцом В. П. Поплаухиным. Они значительно перевыполняют сменные задания, тщательно следя за качеством заделки семян. Не отстают от них и механизаторы М. В. Пушкарев, Н. Д. Мухачев.За один день в колхозе посеяно 65 гектаров ячменя.Механизаторы стремятся полнее использовать каждый час, чтобы провести весенний сев в лучшие агротехнические сроки.

А. МАНОВЕЕВ,председатель колхоза,

гектаровДТ-75, на которых работают В . С. Березин, В. И. Вершинин, Н. В. Чикишев, А . П. Вершинин. За день они вспахали тридцать пять гектаров, или по полторы нормы.В этот день, механизаторы В. Г. Червоткин и Л. И. Соколов произвели посев на площади двадцать пять гектаров.На культивации зяби работал В . II. Вершинин.Все работы идут в комплексе. Мы стараемся не допускать большого разрыва между весновспашкой и севом.На вчерашний день в колхозе было посеяно сто гектаров, на всю площадь внесены • минеральные удобрения.
В. ГРЕБНЕВ, механик.

Вшивцев Геннадий Спиридо
нович работает трактористом 
в совхозе «Ошминский». За 
добросовестный труд был на
гражден орденом Трудового 
Красного Знамени. Каждую 
посевную его агрегат бессмен
но выполняет самые различ
ные полевые работы.

Фото Е. Трушкова.

Большой объем работ предстоит выполнить механизаторам первого отделения совхоза «Ошминский» на весеннем севе. Только яровых, зерновых нужно посеять 684 гектара, 38 гектаров картофеля, 177—льна.Весновспашкой занимаются шесть механизаторов: Н. М . Кокорин,Ю. А. Томилов, В. М. Мальцев, Ю . А . Синцов, Н. В. Мальцев, А .Г. Мах- нев. Используя полный цветовой день, они готовят почву для посева ранних зерновых. Всего вспахано 132 гектара. Одновременно на всей площади вносится аммиачная вода. Подвозят аммиачную воду на «Бела- русах» М. А . Кислицын и Л. Н. Вшивцев.Третий день ведется сев ячменя. Почва поспела не везде, но механизаторы стараются засеять каждый гектар подготовленного под посев поля. Е. Т. Посажен- ников и В. К. Михалицыи на тракторах в сцепке из двух сеялок посеяли 67

Показывают
примерВторому отделению совхоза «Вякшенерский» нужно посеять зерновых 929 гектаров, льна —  80, посадить картофеля —  60. Объем работ большой и в Сухоовражском отделении.Хотя полевые работы идут всего несколько дней, в хозяйстве можно назвать и передовиков на весеннем севе. На севе яровых зерновых успешно работают А. Н. Дупляков и Н. Н. Дмитриев. Первый посеял тридцать шесть гектаров, второй —  двадцать шесть.В совхозе вспахано сто • десять гектаров весновспашки. Здесь пока лучшие показатели имеют А. А. Лебедев и В. А. Кривошеин.Во втором отделении неплохо работает 10. 11. Томаров. Он за один день подготовил почву к посеву на площади девятнадцать гектаров, а на следующий день эта площадь была им же посеяна.

гектаров ячменя. На посевных агрегатах закреплены постоянные севцы из числа горьковских рабочих, приехавших в совхоз на посевную. В. А. Майоров, М . И . Дегтярев; Н . В. Красильников и В. Ф. Штакалов быстро освоили новую профессию и умело управляют-- ся со своими обязанностями.Сев ведем протравленными семенами. Заслуга в этом Г. Е. Ворожцовой, А. П. Ворожцовой, В. А. Кислицыной, В. Н. Томи- лова, И. В. Лоскутова, успешно работающих на протравливании семян.Механизаторы кормодобывающей бригады совхоза заняты на бороновании клеверов, внесении азотных и калийных удобрений в почву.Полевые работы наращивают темпы. Провести их быстро и качественно —главная забота механизаторов и рабочих отделения.
С . Г А Л К И Н ,управляющийотделением.

П. ТОМАРОВ,секретарь партийной организации.
АГРЕГАТЫ В ПОЛЕ

П Я Т И Л Е Т К А .Г О Д  В Т О Р О Й
Д Н Е В Н И К  

С О Р Е В Н О В А  Н И И

С перевыполнениемВсе шесть малокомплексных бригад Пижемского лесхоза задание прошлого месяца не только выполнили, но и намного перевыполнили. В социалистическом соревновании, развернувшемся между,бригадами за досрочное выполнение социалистических обязательств, принятых на второй год десятой пятилетки, наивысших показателей добилась бригада, которую возглавляет М. Д. Ашаев. Этим коллективом было заготовлено леса 882 кубометра, что составляет 135 процентов к месячному заданию. На 169 кубометров перевыполнила план бригада П. Н. Павленка. Бригада В . А. Жарорского заготовила сверх намеченного 149 кубометров. Всего же силами лесозаготовителей лесхоза было заготовлено больше запланированного — 844 кубометра.
А. МОРОЗОВА, экономист.

Начались
лесопосадкиС наступлением весны прибавилось забот у тоншаевских лесоводов. В этом году им предстоит провести лесопосадочные работы на площади 350 гектаров. Причем выполнить их нужно в короткий срок и с хорошим качеством, чтобы была высокой приживаемость сеянцев.Теплые апрельские дни позволили начать лесопосадки несколько раньше обычного. Первыми к этому важному делу приступили Шайгинское, Ошминское и Верхне-Унжен- ское лесничества. Уже на 26 апреля ими были посажены сеянцы на площади около тридцати гектаров. Впереди идут шайгинцы. Они намерены закончить лесопосадки к Первому мая.27 апреля . включились в лесокультурные работы Буре- поломское и Байское лесничества.

Р. ШЕЛКОВ,директор Пижемского лесхоза.
Успех каменщиковНа 104,8 процента выполнил квартальное задание по объему строительно -  монтажных работ Тоншаевский ре- монтно - строительный участок. В достигнутых успехах есть большая заслуга, каменщиков. В марте вперед вышла бригада каменщиков, которую возглавляет Г. А . Халтурин. На 132,5 процента сделала она месячное задание. В прошлом месяце эта бригада трудилась на строительстве двенадцатиквартирного дома. Здесь же работает она и в текущем месяце. Данный объект во втором году десятой пятилетки считается пусковым. Каменщики под руководством Геннадия Александровича стремятся приложить все силы, чтобы намеченное было- осуществлено.Значительно перевыполнила месячную программу и бригада каменщиков, которую возглавляет В . И. Безденежных.

М. ГОЛИКОВА,бухгалтер.



ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ РАБОТА ВОСПИТАНИЕ АКТИВНОСТИКажется, совсем недавно с гордостью завершал хлебороб уборку нового урожая, а 'у  порога снова весенний сев. День ото дня ощутимее приближение горячей ' поры. Все .хлопоты в селах и деревнях, на машинных дворах и дорогах подчинены одной цели — своевременно и качественно провести весенние полевые работы. Этому важному делу подчинена устная и печатная политическая агитация.Известно, что тщательная, умелая обработка почвы, подготовка семян, проведение работ в лучшие сроки, применение удобрений, соблюдение научно - обоснованных норм высева и глубины заделки семян, защиты растений от вредителей и болезней, высокопроизводительное использование техники — все это в совокупности, а не в отдельности множит урожайную силу гектара. Н аши лекторы, агитаторы и

политинформаторы, разъясняя работникам сельского хозяйства важность высокой культуры земледелия, ссылаются нередко на такое образное выражение: «В агротехнике нет ни главного, ни второстепенного, ибо урожай складывается из многих, одинаково важных агротехнических условий. Д о полна не получишь урожай, если нарушишь одно из них».Как же добиться, чтобы законы агротехники неукоснительно соблюдались каждым, кому доверена работа на земле. У спех возможен лишь тогда, когда борьба за высокую культуру земледелия становится потребностью для тружеников полей. Необходимо всегда помнить одну простую истину —прежде, чем ожидать от поля богатого урожая, надо воспитать сознательного, умелого и щедрого на творчество земледельца. В этой связи нельзя не заметить

усилия полеводов колхозов «Коммунар», «Красная нива», «Путь Ленина» и других, которые ежегодно получают сравнительно высокие урожаи сельокохозяйств е н н ы х культур. В этих хозяйствах партийные и профсоюзные организации стремятся воспитать те трудовые и нравственные качества, которые необходимы работнику полеводства.Непременно важным содержанием воспитательной работы с людьми должны стать вопросы, связанные с распространением достижений лучших работников, воспитания высокой ответственности и дисциплинированности, развития гражданской и политической активности рабочих и колхозников. Важной формой идеологической работы является экономическая и профессиональная учеба кадровГ По-доброму отзываются механиза

торы колхоза имени Л енина и совхоза «Вякше- нерский» об учебе по повышению профессионального мастерства. В этом году в данных хозяйствах повысили классность 57 механизаторов.В повышении, культуры земледелия большая роль принадлежит совершенствованию организации труда. Внедрение в колхозах и совхозах района хозрасчетных механизированных звеньев позволяет лучше решать как производственные, так и воспитательные проблемы.Сложна и многогранна проблема совершенствования морального стимулирования. Доска почета, флаг трудовой Славы, переходящий вымпел, грамота, боевой листок, посвященный лучшим производственникам, — все очень нужно. Но живое доброе слово имеет зачастую куда более высокую

воспитательную отдачу. В поле зрения партийных организаций должны находиться не только передовики, но и те, которые старательно трудятся. Не упускать их из виду, а помочь подтянуться до лучших — одна из важнейших задач работников устной политической агитации. Однако с поощрениями тоже надо знать меру, не перебарщивать с излишней похвалой отдельных работников.. Задача партийных организаций состоит сегодня в том, чтобы в борьбе за получение высокого урожая полнее использовать формы и средства воспитательной работы. Обеспечение весенне- полевых работ идеологическими средствами — одно из условий успешного его проведения.
А. М А Л Ь Ц Е В ,  заведующий отделом пропаганды и агитации РК  К П С С .В СИСТЕМЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩЕНИЯУЧЕБА ПОМОГАЕТ ВВ школе основ марксизма - ленинизма при партийной организации Тоншаевского райпо, в которой я веду занятия уже десять лет, закончился еще один год учебы в системе политического просвещения. Занималось в школе около сорока человек рабочих, служащих, специалистов.Понимая свою ответственность перед коллективом за успешное выполнение программы учебного года в системе политического просвещения, я, как пропагандист, видел свой долг в том, чтобы сделать все от меня зависящее в проведении занятий на высоком идейно- политическфм уровне.Совместно с партийной организацией мы заранее спланировали форму и сроки проведения итогового занятия, темы, которые будут вынесены на обсуждение, своевременно довели их до слу

шателей, оказали помощь в подготовке к итоговым занятиям.Важное место на итоговых занятиях в нашей школе занимали вопросы теории, внутренней и внешней политики партии, учение о развитом социалистическом обществе. Это позволило нашим слушателям лучше понять характер и особенности современного этапа развития нашей страны. Особое внимание было обращено на вопросы экономической стратегии партии, узловые проблемы развития экономики, на социально-экономические аспекты десятой пятилетки, раскрытие огромной значимости самоотверженного труда рабочего класса, колхозного крестьянства, интеллигенции. Все эти вопросы рассматривались в тесной связи с решением задач, стоящих перед кол-

ТРУДЕлективом работников райпо.Много внимания мы уделили изучению постановления Ц К  К П С С  «О 60-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции». Слушатели Л . П. Поздяева, Г. Н. Федулова, А. И. Соколова, В. А. Кудряшов, Н. А. Акинина, К. В. Ходыкина на конкретных примерах показали, что только социа-^ лизм обеспечивает невиданный в истории прогресс всех сторон жизни общества.'Учеба способствовала обобщению и закреплению полученных слушателями знаний, более глубокому уяснению ими выработанной Х Х У  съездом К П С С  политики партии. Это положительно сказывается и на повышении ответственности слушателей за учебу, способствует росту их общественно- политической и трудовой

активности. Это видно на таком примере. Коллектив работников райпо в течение нескольких лет выходит победителем Всесоюзного социалистического соревнования работников потребительской кооперации. Только в 1976 году коллектив райпо-че- тыре раза занимал первые места в области, ему вручались Красные знамена с вручением денежных премий. Таким образом, политическая учеба способствует и улучшению производственных показателей.Нынешний год особенный. Он проходит в обстановке напряженной работы партии и народа по осуществлению решений X X V  съезда К П С С , в условиях развернувшейся подготовки к 60- летнему юбилею Великого Октября.В следующем учебном году мы продолжим изучение материалов X X V  съезда К П С С .
Г. К И С Е Л Е В ,  пропагандист.

Итоговое
занятиеПрошло итоговое занятие в системе политического просвещения в партийной организации узкоколейной железной дороги Пижемского леспромхоза. Коммунисты явились на это занятие организованно. Собеседование прошло при большой активности слушателей. Исчерпывающие ответы дали коммунисты А. В. Трефилов, П. П. Капралов, А. А. Подковырян и другие,- Итоговое занятие показало идейно - политический рост слушателей. В этом заслуга пропагандиста С. П . Окунева, который тщательно готовился к занятиям. Убедительно и доходчиво раскрывая темы, он умело использовал примеры из жизни леспромхоза.

Б. Б У Х А Л О В ,  секретарь парторганизации УЖ Д .
Решения партии — в жизнь Д О Р О Г И — В С Е М У  Н А Ч А Л ОНа летний график работы перешли строители общегосуг дарственных автомобильных дорог. Особенно активно действуют механизированные колонны, сооружающие новые транспортные выходы из Москвы, прокладывающие магистрали в республиках и областях Нечерноземья, в Белоруссии и Прибалтике.В.десятой пятилетке намечено проложить и реконструировать не менее 65 тысяч километров дорог. Большую часть их построят на средства, выделяемые промышленными предприятиями, совхозами и колхозами. Эти и другие

хозяйственные организации будут непосредственно участвовать в прокладке дорог, сооружении мостов, пассажирских павильонов, заправочных станций. К этому их обязывают соответствующие Указы Президиумов Верховного Совета СССР и Верховных Советов союзных республик.Строительство дорог за счет местных ресурсов —  дело хлопотливое, требующее активного участия Советов депутатов трудящихся. Именно Советы организуют совместные работы хозяйственников и профессиональных дорожников. Представители дорожных ор

ганизаций составляют или консультируют составление проектно - сметной документации, разведуют запасы стройматериалов, подбирают на этой основе оптимальные составы асфальтобетона и черных смесей. Профессионалы учат сельских механизаторов искусству сооружения дорог.В стране немало районов и областей, где дорожное строительство стало одной из важнейших забот местных партийных, советских и хозяйственных организаций. В Российской Федерации пример в этом отношении показывает

Саратовская область. За минувшую пятилетку здесь введено в эксплуатацию без малого 1400 километров дорог в основном с усовершенствованным покрытием. Прокладка новых магистралей в области успешно ведется и сегодня.Планомерно и настойчиво на бездорожье наступают в Кокчетавской области Казахстана. Кокчетавцы ведут строительство надежных транспортных путей к каждому совхозу и колхозу.«Хлеб —  всему голова, дороги —  всему начало» —  так гласит народная мудрость,

Действительно, появление автомобильных дорог во многом меняет жизнь населенных пунктов. Дело не только в том, что их жители получают возможность без особых помех съездить в районный или областной центр. Дело и в том, что открывается возможность улучшить медицинское и культурно - бытовое обслуживание населения. Сокращаются потери продуктов полей и ферм при транспортировке. Словом, хорошая дорога дает много выгод.
В. БЕЛЯЕВ,обозреватель ТАСС.
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Харьковская область. Трактористка комсомолка Софья Бочковская (на снимке) из совхоза имени Чапаева Харьковского района — одна изтридцати победительниц Всесоюзного социалистическогосоревнования женщин - механизаторов в 1976 году. Недавно ей был вручен приз трудовой славы имени П. Н. Ангелиной.В совхозе Софья трудится . пятый год. Здесь же закончила курсы механизаторов. В минувшем году она выполнила два годовых задания. Награждена медалью «За трудовое отличие». ̂ Полеводческая бригада, в которой работает молодая трактористка, взяла обязательство собрать в юбилейном году по 17 центнеров озимой пшеницы с гектара на площади 550 гектаров.Фото М. Тура.(Фотохроника ТАСС).

ВЫБРАТЬ ПРАВИЛЬНЫЙ ПУТЬВ Пижемской средней школе состоялась встреча десятиклассников с руководителями предприятий поселка Пижма и района. На ней присутствовали секретарь РК КПСС В . С. Пестов, заместитель директора Шахунского СПТУ А. А . Румянцев, директор Тоншаевско- •го завода радиофутляров В. К. Глухов, заместитель директора Иижемекого леспромхоза Ю. М. Морозов, директор Альцевско- го торфопредприятия Г. Н. Скрипкин, директор Пижемского лесхоза Р. А. Шепков, начальник Пижемского ОРСа В. Н. Сенников. Все они выступили перед ребятами, рассказали о специфике своего производства и пригласили их после окончания десяти классов идти работать на предприятия. С ответным словом выступили десятиклассники Нина Березина и Саша Черепанов. Они решили по окончании школы пойти в ряды рабочего Класса.Встречу открыл директор школы В. Ф. Каргапольцев., ,  — Получение среднего образования, —  сказал он, —  становится нормой советского образа жизни. Благодаря неустанной заботе партии и советского государства в нашей стране созданы все условия для коммунистического воспитания подрастающего поколения.Общество развитого социализма, динамизм его развития, масштабы коммунистического строительства, все возрастающие потребности всех отраслей народного хозяйства в высококвалифицированных кадрах рабочих во многом по-новому ставят сегодня проблемыКомментарий по сводкам райинспекции ЦСУ
К А П И Т А Л Ь Н О Е

С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В ОПлан первого квартала вто- 4  рого года десятой пятилетки - у  по вводу в действие основных фондов производственного и непроизводственного назнаг чения предприятиями и совхозами района выполнен на 81 процент. Не справились с планом совхозы «Вякшенерский», «Ошминский», «Пижемс- кий». По сравнению с соответствующим кварталом первого года десятой пятилетки ввод в действие основных фондов увеличился на 25,3 тысячи рублей.Предприятиями и совхозами района квартальное задание по общему объему государственных капитальных вложений выполнено на 65 процентов, в том числе по объему строительно - монтажных работ —  всего на 27 процентов. В целом по. району недоосвое- но капитальных вложений более 123 тысяч рублей. В истекшем квартале текущего года капитальные вложения уменьшились на 112,9 тысячи рублей по сравнению с соответствующим периодом прошитого года. Хорошо поработали Пижемский леспромхоз, спец- отделение «Сельхозтехника», комбинат коммунальных предприятий, совхоз «Прогресс». Однако районное объединение «Сельхозтехника», стройучасток райпо, совхозы «Вякшенерский», «Ошминский», «Пижемский» не выполнили это задание.Колхозами района план капитальных вложений сделан всего на восемь процентов, в том числе по объектам производственного назначения — на семь процентов. Очень плохо

идет выполнение плана капитальных вложений в следующих колхозах: «Путь Ленина» —  2 процента, «Красная нив а»— 5, «Колос»— 6, имени Ленина— 7 процентов. В этом году капитальные вложения в первом квартале уменьшились на 24 тысячи рублей по сравнению с прошлым годом.Строительные организации района программу подрядных работ выполнили на 8б процентов, в том числе собственными силами —  на 85 процентов. Здесь сказалось то, что в феврале и марте Альцев- екий прорабский-участок Тонкинской ПМК не справился с доведенными до него заданиями. В результате в первом квартале текущего года прорабский участок сделал объем работ на 66,6 тысячи рублей меньше, чем было предусмотрено планом.Тоншаевский ремонтно- строительный участок и Тон- шаевская МПМК квартальное задание выполнили успешно. Ими освоено средств 310,1 тысячи рублей — это на 35,5 тысячи рублей больше первого квартала 1976 года.В строительных организациях района возросла производительность труда в этом году на 14 процентов. Тоншаевский РСУ увеличил производительность труда на 57 рублей, Тоншаевская МПМК —  на 543 рубля.Средняя заработная плата на одного рабочего, занятого на строительно -  монтажных работах, увеличилась на 18 процентов по сравнению с первым кварталом прошлого года.

образования и воспитания молодежи. Возникло немало вопросов, связанных с подготовкой подрастающих поколений к жизни и труду, воспитанием их в духе трудолюбия, нетерпимости к праздности, готовности работать прежде всего в сфере материального производства.Ежегодно из стен Пижемской средней школы немало выпускников поступает на производство. По окончании 1974— 1975 учебного года на производство пришло 47 выпускников, 1975— 1976 учебного года —  4 9. Многие из них трудятся в Пижемском леспромхозе. Их можно встретить в ОРСе Пижемского леспромхоза, в Пижемском ателье и других предприятиях поселка Пижма.К производительному труду учащиеся готовятся все' десять

лет. Вопросы трудового воспитания имели место и в процессе изучения основ науки, и в постановке трудового обучения, начиная с первого класса. Учебный процесс тесно связан с непосредственным участием в производительном труде. Этим же целям служит внеклассная и внешкольная работа.В нравственном воспитании учителя постоянно обращают внимание на выработку активной жизненной позиции, сознательного отношения к труду,. общественного долга, чтобы единство слова и дела стало повседневной нормой поведения. Это подтверждают дела школы. Учащиеся школы оказывают большую помощь совхозу «Пижемский», колхозу «Красная нива» во время уборочной страды. Примечательно то, что с каждым годом

увеличивается объем выполненных работ. Активное участие принимают ребята в сборе макулатуры . и металлолома. Хорошо работал в школе лагерь труда и отдыха.Всему этому, безусловно, оказывает содействие большая работа, проводимая по трудовому воспитанию и профессиональной ориентации. В школе проводилось немало встреч с людьми разных профессий, с передовиками производства, экскурсии на предприятия.С целью профориентации школьников в 1975— 1976 учебном году начали изучать автодело. В скором времени 25 юношей десятых классов станут сдавать экзамены по теории и практике вождения, по окончании которых им будет присвоена квалификация шофера и выданы права.
Т. ТОМАРОВА.

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
И КАЧЕСТВО ГОСУДАРСТВУ

п о л н о в е с н ы й  е н о тВ целом район досрочно выполнил народнохозяйственный план первого квартала 1977 года и социалистические обязательства по продаже мяса государству на 126 процентов. Колхозы выполнили планы на 144 процента, совхозы на 179, Пижемский откорм- совхоз на 132, население всего лишь на 34 процента.Значительный вклад в досрочное выполнение социалистических обязательств внесли колхозы: «Коммунар», имени Кирова, «Путь Ленина», имени Свердлова, имени Тимирязева, «Малокаменский»,совхозы «Прогресс» и «Вякшенерский». Это результат самоотверженного труда прежде всего работников животноводства и большой организаторской работы, которую проводят партийные организации, правления колхозов и дирекции совхозов по мобилизации рабочих и служащих совхозов, колхозников на досрочное выполнение социалистических обязательств.Итоги работы за первый квартал 1977 года дают основание сказать, что с новыми задачами во втором году пятилетки район успешно справляется. Сверх народнохозяйственного плана за квартал продано 880 центнеров мяса.С каждым годом повышается ответственность руководи

телей колхозов и совхозов за выполнение договорных обязательств, за выполнение планов и соблюдение государственной заготовительной дисциплины. Об этом свидетельствует и тот факт, что из двенадцати хозяйств план первого квартала выполнили досрочно одиннадцать и только один колхоз «Красная нива» не выполнил плана. Им недодано мяса до плана 64 центнера.Значительно улучшили качество сдаваемого скота колхозы имени Кирова, «Путь Ленина» и «Коммунар». Эти хозяйства. сдают крупный рогатый скот от 79 до 89 процентов высшей упитанности при среднем весе одной головы от 384 до 407 кг, а свиней в основном мясной упитанности, что соответствует указаниям X X V  съезда КПСС о придании свиноводству мясного направления.В среднем по району в первом квартале 1977 года крупный рогатый скот сдан весом 299 кг, молодняк— 267 и свиньи —  105 кг.Однако следует отметить, что наряду с. успешным выполнением планов и социалистических обязательств по продаже мяса, улучшением качества сдаваемого скота, увеличением кондиций, еще значительное количество крупного рогатого скота сдается на загото

вительные пункты низких весовых кондиций и нестандартного по упитанности.Например, колхоз «Колос» 51 процент крупного рогатого скота сдал нестандартным и маловесным (207 кг) , совхоз «Ошминский» —  30 процентов, средний вес молодняка, сдаваемого этим хозяйством, составил всего 180 кг. Совхозы «Вякшенерский» и «Прогресс», колхозы имени Тимирязева и «Красная нива» одну пятую всего крупного рогатого скота сдали нестандартным.Увеличение производства и продажи мяса путем повышения среднего веса одной головы является одним из наиболее быстрых и экономически выгодных способов решения этого вопроса в наших колхозах и совхозах. Повышение веса скота не требует дополнительных помещений для размещения животных, не нужно для этого дополнительно выделять рабочих для откорма скота, а на одном и том же поголовье можно резко увеличить производство мяса. В этом уже убедились многие руководители хозяйств нашего района, и они настойчиво продолжают эту работу.
Г. КИСЕЛЕВ, • главный госинспектор по качеству и закупкам сельхозпродуктов.

К АЧ ЕСТВ О  ПРОДАННОГО Г О С У Д А Р С Т В У  СКОТА  
В ПЕРВОМ  К ВАРТАЛ Е 1977 ГОДА

Крупный рогатый скот Свиньи
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«Коммунар» 78 407 10 322 12 351 371 19 81 101
Имени Кирова 89 395 7 391 4 378 388 17 83 106
«Путь Ленина» 79 384 17 160 4 345 290 32 68 117
Имени Свердлова 18 367 76 245 6 264 246 2 98 101
«Красная нива» 57 366 22 352 21 328 318 — 100 101
Имени Ленина 75 401 12 315 13 281 361 9 91 108
Имени Тимирязева 51 349 29 306 20 371 324 — 100 110
«Малокаменский» 62 442 26 391 12 268 .222 — — —
«Колос» 21 649 27 278 51 207 207 — ------ _ __
«Вякшенерский» 32 368 48 232 20 289 255 — 100 95
«Прогресс» 54 371 24 267 22 231 288 — 85 108
«Ошминский» 28 320 42 205 30 163 180 — — —
«Одошнурский» 100 343 — — — 448 — — —
Итого по району 55 387 28 241 17 225 267 12 88 105
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ПРАВОФЛАНГОВЫЕШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ НАШ ДРУГ— ПРИРОДА
ОКРУЖ АЮ Щ АЯ СРЕДА И МЫ

Наш календарь мшв
В. 11. Соловьев-

Седой

Всенародное
признание

композитора25 апреля исполнилось 70 лёт со дня рождения народного артиста С С С Р , лауреата Ленинской и Государственной премий, Героя Социалистического Труда композитора Василия Павловича Соловьева - Седого. Музыка В. П. Соловьева-Седого прочно связана с русскими народными традициями. Это качество особенно ярко проявилось в его песнях. Песенный талант композитора, получивший всенародное признание, особенно широко проявился -В годы Великой Отечественной войны. В те суровые дни песни «Играй, мой баян», «Вечер на рейде», «Соловьи» и другие стали для миллионов советских людей источником веры, надежды, духовных сил.Большой вклад внес В. П. Соловьев-Седой в развитие советской песни послевоенных лет. Имён- но в эти годы, следуя национальным традициям, композитор создал ряд глубоко лирических и задушевных песен: «Подмосковные вечера», «Песня о России». Многие его песни проникнуты мягким юмором, в них особенно ярко проявился их народный характер. Это песни «Как за Камой, за рекой», «На солнечной поляночке», «Едет парень на телеге».Соловьев -■ Седой—автор балетов «Тарас Бульба» и «В порт вошла «Россия», оперетт «Верный друг», «Самое заветное», «Олимпийские звезды» и других, музыки к кинофильмам и драматическим спектаклям.На снимке: В. П. Соло- вьев-Седой.(Фотохроника Т А С С ).

Подходит к концу учебный год. Как пионеры поработали в течение школьных занятий, какие мероприятия провели за зиму, какова была их активность — обо всем этом шел разговор на отчетно - выборном сборе пионерского отряда имени Олега Кошевого 5 «б» класса Шайгинской средней школы.Отряд этот — лучший правофланговый в дружине имени Александра Матросова на его счетуv много хороших и полезных дел.Отрядный сбор начался торжественной линейкой. Звеньевые сдают рапорты председателю совета отряда Наде Козловой, которая, в свою очередь, сдала рапорт отрядной вожатой Ларисе Ш ипи киной.Затем слово для отчета было предоставлено звеньевым. Надя Огоро- дова, Валя Жаркова, Нина Мирянгина рассказали о том, какие дела были проведены в их звеньях. Председатель совета отряда Надя Козлова обобщила отчеты звеньевых.А сделано отрядом немало. Ребята собрали 225 кг макулатуры и заняли первое место по школе, сдали полторы тонны металлолома. Были проведены сборы «Кем быть», «День Парижской коммуны», «Борцы за мир». Очень интересно прошел сбор, посвященный труженикам села. Пионеры принимали участие в операциях «Кормушка»,- «Ольховая шишка»,«Зернышко», «Колосок». Много и других дел на их счету.Коля Клешнин, физорг
ЧЕЛОВЕК И ЗАКОНЧеловек в беде. Десятки людей по зову сердца спешат ему на помощь. Но бывают, к сожалению, и исключения. Анатольев, сбив автомобилем пешехода, прибавил скорость и пытался скрыться. Именно потому, что иногда происходят подобные случаи, в уголовных кодексах союзных республик есть статья , «Оставление в опасности».Оказание помощи нуждающимся в ней людям—не только нравственный долг. Во многих случаях это гражданская, юридическая обязанность. Обязательно должен был остановиться и упомянутый водитель автомобиля. ..Однако этого он не сделал. Ответ за свое поведение ему пришлось держать, хотя разбор происшествия показал, что наезд случился из-за нарушения правил самим пешеходом. Вина водителя в том, что он не выполнил обязанности по оказанию помощи потерпевшему. За преступлением всегда следует наказание: в данном случае

класса, рассказал, какими активными были пионеры в спортивных играх «Веселые старты». Коман. д а ' футболистов класса завоевала право выступать на районных соревнованиях «Кожаный мяч».Директор районного Дома пионеров А. Овсянникова сказала о том, как много должны работать пионеры, чтобы их отряд имел право носить звание лучшего правофлангового отряда.Ю . В. Седов,' классный руководитель, поблагодарил ребят за ту помощь, которую они оказывали ему во всех делах.Выступила и отрядная вожатая, ученица 9 класса Лариса Шипякина. Она говорила,о том, как ей было весело с пионерами, сколько интересных мероприятий проведено, как она привыкла за это время к ребятам.Пионеры выбрали на следующий учебный год новый актив класса.Сбор закончился пением отрядной песни «Орленок».Новым председателем^ совета отряда избрана Тамара Невзорова.А  потом начался непринужденный разговор о текущих делах, о планах на будущее, о том,, на что должны пионеры обратить внимание в первую очередь. Говорили вожатые отябрятоких групп, ответственные за успеваемость, все те, кому небезразличны дела в их пионерском отряде.
А. М И Х А Л И Ц Ы Н .

оно было определено в виде одного года лишения свободы.Когда же тот, кто отвернулся от нуждающегося в помощи, переходит в разряд преступников? Ответ на’ этот вопрос содержится в статье 127 Уголовного кодекса РСФСР и соответствующих статьях УК других союзных республик. Преступлением считается неоказание человеку, находящемуся в опасности для жизни состоянии, необходимый-и явно не терпящей отлагательства помощи, если она заведомо могла быть оказана виновным без серьезной опасности для себя или других лиц. Именно так было в описанной выше ситуации.Преступлением считается и случай, когда при названных условиях о необходимости оказать помощь граждане не сообщают надлежащим учреждениям и лицам. К их числу относятся, например, органы милиции, медицинские учреждения и, соответственно, милиционеры и врачи.

На Х Х У  съезде на десятую пятилетку выработана широкая программа работ по охране окружающей среды, рациональному использованию и во спро'изводству природных ресурсов.Большие задачи устоят перед первичными организациями Всесоюзного общества охраны природы в деле сохранения и приумножения природных богатств. Лекции и беседы, кинофильмы и субботники по озеленению улиц — все эти мероприятия являются хорошим фактором в вопросе бережного отношения человека к природе.Наша земля при бережном отношении к ней может давать неплохие урожаи. Но часто можно видеть, как по полю, прямо по посевам, движется трактор или машина, ломая побеги. Наши дороги по краям все больше зарастают сорняками, семена которых развеиваются по полям. Нет еще у нас должного контроля за хранением и правильным внесением на поля удобрений.В районе совсем нерес- тали строить водоемы. .Хотя и запрещается вырубка леса по берегам рек, этот запрет часто нарушается.В колхозе имени Кирова составлен сейчас проект строительства нескольких прудов для рыбного хозяйства, и это мероприятие можно только поприветствовать. Ведь в районе совсем не занимаются рыбным хозяйством.Для работы по охране окружающей среды у нас
Как же определить правовую необходимость оказания помощи пострадавшему? Она будет во всех случаях, когда человек, находящийся в опасном для жизни состоянии, лишен возможности собственными силами устранить грозящую ему опасность и принять меры к самоохранению.Особый спрос с тех, кто обязан оказывать помощь престарелым и беспомощным родителям. Так же будут расценены действия проводника, бросившего в горах или в лесу туристов в какой-либо критической ситуации. Как оставление в опасном для жизни состоянии расценивается и подкидывание детей. Если же ребенок умрет, то виновного накажут за убийство.Статья 127 УК РСФСР предусматривает различные наказания — от мер общественного воздействия до двух лет лишения свободы. Ответственность за оставление в опасно-

имеется большая армия членов В О О П , которая насчитывает в своих рядах 9230 человек, то есть 43 процента от общего числа жителей района. В том числе в рядах членов общества 4477 юношей и девушек, имеется 91 первичная организацияВООГ1. Особенно хорошо поставлена работа по вовлечению в члены В О О П  в Пижемском леспромхозе. Хорошо организована природоохранительная работа в т а й нинской, Пижемской средних, Лесозаводской восьмилетней школах, в Пижемской участковой больнице, Пижемском лесхозе, Тоишаевских детских яслях, в районном отделении «Сельхозтехника».Отрадно заметить, что в наших -северных краях прекрасно чувствует себя роза. Вот уже третий год она цветет на тоншаев- окой земле, радуя нас своей.красотой.Сейчас нужно шире организовать между первичными организациями В О О П 'и  каждым его членом социалистическое соревнование за ленинское отношение к природе. Мы должны приложить все силы для дальнейшего улучшения природоохранительной работы, научить население любить, охранять и правильно использовать природные ресурсы нашей Родины.
П. Т Ы Р И Н О В ,председатель Тоншаевского районного совета Всероссийского общества охраны природы.

сти наступает и тогда, когда никакого реального вреда потерпевшему не было причинено.Законодательство предусматривает ответственность и за неоказание помощи больному. К ней могут быть привлечены медицинские работники, которые не помогли опасно больному без уважительных причин. Виновные в таких действиях могут быть наказаны вплоть до лишения свободы на срок до трех лет.
В . М А К С И М О В , юрист.(ТАСС).

Р е д а к т о р
Ю.  Н. Ш И Ш М А К О В .
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